

infobae

Colombia Últimas Noticias Violencia Economía Entretenimiento Newsletters

COLOMBIA >

Fecode habría donado 500 millones de pesos a la campaña de Gustavo Petro, pero el dinero no aparece en las cuentas oficiales

Un directivo del sindicato aseguró que la campaña presidencial de Petro recibió la donación a través del gerente, Ricardo Roa

Por Luis Benito

Publicado: 31 Ago, 2023 10:54 a.m. | Actualizado: 31 Ago, 2023 00:14 p.m. CO

Escuchar

Compartir



Un directivo de Fecode le dijo a La Silla Vacía que el sindicato donó 500 millones de pesos a la campaña presidencial de Gustavo Petro - crédito - John Paz/Colprensa.

La **Federación Colombiana de Trabajadores de la Educación**, Fecode, habría donado **500 millones de pesos** para la campaña presidencial de **Gustavo Petro**, que no aparecen registrados en las arcas oficiales.



Te puede interesar:

María Fernanda Cabal les pide a los profesores que protesten, pero el fin de semana



Lo Último | Colombia

Él es el 'Gordo Luis', el capo ecuatoriano capturado en Colombia que estaría detrás del carrobomba en Quito



Estudian medidas para aplicar tarifas diferenciales a los taxistas: código QR o chip son algunas de las posibilidades

Expedición de visas para Estados Unidos en Colombia ahora será más rápida, aseguró la embajada

Sancionaron a Win Sport por fallas en la transmisión de los partidos: le impusieron millonaria multa

Murió electrocutado mientras robaba cables de alta tensión en el sur de Bogotá

Te Recomendamos

- 1 Shakira de 'Yo me llamo' impresionó al jurado cantando canción con Bizarrap 
- 2 Suspenden temporalmente servicio del Metro de Medellín, esto es lo que se sabe 
- 3 Ministro de Salud dijo que "si alguna EPS no puede mantenerse en el sistema, vamos a transferir a los pacientes" 
- 4 Quién es la exesposa de Gustavo Bolívar y por qué demandó al candidato a la 



5 Ola de calor en Colombia: Ideam advirtió temperaturas que podrían llegar a los 38 grados en los próximos días



La revelación fue hecha por el portal **La Silla Vacía**, que se contactó con un directivo del sindicato, y constató que las donaciones fueron realizadas a través del gerente de la campaña, **Ricardo Roa**, que hoy se desempeña como presidente de **Ecopetrol**.

Aquel directivo, de nombre **Nelson Alarcón**, era el tesorero de **Fecode** en ese entonces y fue delegado por el comité ejecutivo del sindicato para efectuar la donación, cuyo fin era apoyar la campaña de Gustavo Petro y su fórmula vicepresidencial, Francia Márquez.

“Si la dimos (la plata) para la finalidad de la campaña presidencial... Tomamos la decisión de hacer la donación y me delegaron a mí para todo. Yo hice todos los trámites, yo hice los contactos, hablé con el gerente de campaña”, contó Alarcón ante el medio mencionado.

Te puede interesar:

En qué consiste el bono escolar propuesto por Paloma Valencia que llevó a Fecode a convocar marchas



Así mismo, aseguró que el dinero fue entregado a la campaña a través del partido **Colombia Humana**, con el fin de evitar quebrantar la ley, debido a que está prohibido que personas jurídicas, como empresas, corporaciones, federaciones, fundaciones y similares, hagan aportes a las campañas presidenciales. “El cheque tuvo que anularse varias veces y volverlo a hacer para donar a la Colombia Humana”, agregó el sindicalista.

El medio mencionado indica que **Fecode** aportó la segunda donación más alta a Colombia Humana, solo por detrás de la de Negocios Varvill, la empresa de **Santiago Vargas**, un financiador desconocido que aportó a la campaña **650 millones** de pesos no reportados y cuyo hermano está trabajando en el Gobierno, según sostiene también *La Silla Vacía*.

Te puede interesar:

María Fernanda Cabal criticó el paro convocado por Fecode para este 30 de agosto: “Estamos sometidos por estos bárbaros”



En las cuentas de la campaña no aparecen las donaciones de Fecode ni en primera ni segunda vuelta, ni siquiera a través de

Colombia Humana, que debió haber hecho el aporte. De hecho, Ricardo Roa ha manifestado en diversas ocasiones que los únicos aportes los hicieron los bancos y las cooperativas que les prestaron.

“Los recursos con los que se financió la campaña fueron adquiridos en los bancos y en las cooperativas. Casi 50 mil millones que yo gestione de créditos en las tres fases de la campaña: en la consulta, primera y segunda vuelta. De ahí es que se derivan los recursos que se registraron e ingresaron debidamente a la campaña”, dijo el hoy presidente de **Ecopetrol** en una entrevista para la emisora *Blu Radio*.

Después de la primera vuelta, la campaña de **Gustavo Petro** estuvo a 151 millones de pesos de sobrepasar el tope que establece la ley, y en segunda vuelta estuvo a 147 millones. Al sumar el dinero de **Fecode**, en las dos ocasiones habría volado el límite legal.

La Silla Vacía se contactó con Colombia Humana, desde donde dijeron que: “Solo ante un ente de control y/o juez de la república (sic) estamos obligados a responder sobre los procesos contables de nuestra organización política”.

Un asesor jurídico de la Misión de Observación Electoral, **MOE**, explicó a ese medio que la campaña de Petro debió haber reportado el ingreso de ese dinero a través del partido Colombia Humana ante el **Consejo Nacional Electoral** (CNE). “Cualquier donación que realicen los partidos políticos tiene que entrar en los reportes de ingresos y gastos de las campañas, para que sea tenida en cuenta dentro de los topes de financiación. No reportar esta información tiene implicaciones legales y amerita investigaciones por parte del **CNE**”, explicó el experto.

Superar los límites de financiación y ocultar información contable de las campañas son considerados delitos. En este caso, el principal sería el entonces gerente **Ricardo Roa**, mientras que **Gustavo Petro** y **Francia Márquez** serían **corresponsables**.

+ Temas Relacionados

- Fecode
- Campaña presidencial de Petro
- Gustavo Petro
- Ricardo Roa
- Financiación
- Donación
- 500 millones de pesos
- Cuentas de la campaña
- Elecciones 2022
- Colombia-Noticias

Más Noticias

Él es el 'Gordo Luis', el capo ecuatoriano capturado en Colombia que estaría detrás del carrobomba en Quito

Luis Arboleda, nombre de pila del ciudadano ecuatoriano, es conocido por ser el segundo cabecilla de una de las organizaciones criminales más poderosas del vecino país



Estudian medidas para aplicar tarifas diferenciales a los taxistas: código QR o chip son algunas de las posibilidades

El ministro de Transporte, William Camargo, explicó que una parte de las utilidades de **Ecopetrol** se usarían para pagar el diferencial tarifario



Expedición de visas para Estados Unidos en Colombia ahora será más rápida, aseguró la embajada

La entidad contará con más de 50 profesionales consulares nuevos, que serán trasladados desde otros países para agilizar los procedimientos de visado en Bogotá



Sancionaron a Win Sport por fallas en la transmisión de los partidos: le impusieron millonaria multa

La SIC sancionó al canal que trasmite el fútbol profesional colombiano con una multa por más de 200 millones de pesos



Murió electrocutado mientras robaba cables de alta tensión en el sur de Bogotá

El delincuente trataba de sustraer las líneas de energía de una alcantarilla, pero recibió una fuerte descarga eléctrica que le quitó la vida de inmediato



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA



Él es el 'Gordo Luis', el capo ecuatoriano capturado en

ENTRETENIMIENTO



Issa Vásquez se casa: a la influenciadora 'fitness' le

DEPORTES



Richard Ríos, Santiago Arias y Ibon Córdober: estas las

Ecuatoriano capturado en Colombia que estaría detrás del carrobomba en Quito

Hace 3 min

Influenciadora fitness le propusieron matrimonio en Grecia y la noticia revolucionó a sus seguidores

Hace 24 min

Unión Córdoba: estas las novedades en la convocatoria de la selección Colombia para Eliminatorias

Hace 29 min

Anuncian reunión entre la disidencia de las FARC, Estado Mayor Central, y el Gobierno Petro con miras al proceso de paz

En Cali reportaron un segundo atentado en contra del Partido Comunes

Gobierno se reunirá con disidencias de "Iván Mordisco" para la instalación de la mesa de diálogos

JEP citó a declarar al fiscal Francisco Barbosa y al alto comisionado para la Paz, Danilo Rueda

Carlos Vives reveló qué apodo le tenía a Daddy Yankee y confesó una curiosa anécdota con Rigoberto Urán

Karol G reina en los listados: se reemplazó a sí misma en el #1 del 'Hot Latin Songs' de Billboard

Christopher Carpentier hizo llorar a Carolina Acevedo en 'MasterChef': qué fue lo que le dijo

Camilo presentó 'Palpita', en colaboración con un artista de la etnia punjabi de la India: "Esto es vivir el sueño"

Estos son los convocados de Néstor Lorenzo a la selección Colombia para la fecha doble de eliminatorias: no está Falcao

James Rodríguez va por la remontada en la Copa Sudamericana: cómo y cuándo ver el partido de São Paulo vs. Liga Deportiva de Quindío

El técnico Nelson Abadía salió de la selección Colombia femenina tras la histórica participación en el Mundial

Estos son los colombianos que jugarán la UEFA Champions League 2023-2024

infobae

Seguinos:



Secciones

América

Argentina

Colombia

España

RSS

México

Perú

Últimas Noticias

Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones

Política de Privacidad